

内閣参質二〇九第二三号

令和四年八月十五日

内閣總理大臣 岸田 文雄

参議院議長 尾辻 秀久 殿

参議院議員小西洋之君提出多くの憲法違反等を強行した安倍元總理に國家の儀式たる國葬儀を行うことの問題に関する質問に対し、別紙答弁書を送付する。



参議院議員小西洋之君提出多くの憲法違反等を強行した安倍元総理に國家の儀式たる国葬儀を行うことの問題に関する質問に對する答弁書

一の前段について

お尋ねの個々の「政党や会派や憲法学者、報道機関（全国紙や民放キー局など）」の見解に關し、政府としてコメントすることは差し控えたい。

一の後段及び二から四までについて

故安倍晋三國葬儀の実施の考え方については、令和四年七月十四日の記者会見において、岸田内閣総理大臣が「安倍元総理におかれでは、憲政史上最長の八年八か月にわたり、卓越したリーダーシップと実行力をもつて、厳しい内外情勢に直面する我が国のために内閣総理大臣の重責を担つたこと、東日本大震災からの復興、日本経済の再生、日米関係を基軸とした外交の展開等の大きな実績を様々な分野で残されたことなど、その御功績は誠にすばらしいものであります。外国首脳を含む国際社会から極めて高い評価を受けしており、また、民主主義の根幹たる選挙が行われている中、突然の蛮行により逝去されたものであり、国内外から幅広い哀悼、追悼の意が寄せられています。こうした点を勘案し、この秋に国葬儀の形式

で安倍元総理の葬儀を行うことといたします。」と述べているとおりであり、御指摘の「政治的な意図」はない。